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ATA 04/2019 1 

Aos vinte e seis dias do mês de julho do ano de dois mil e dezenove, reuniram-se no 2 

Auditório da Secretaria Municipal de Saúde de Capanema, dezessete pessoas, sendo 3 

os membros do Conselho Municipal de Saúde-CMS, nomeados pelo Decreto N⁰ 6.662, 4 

de dezoito de junho de dois mil e dezenove, servidores municipais e sociedade civil, 5 

para realização da terceira reunião ordinária do decorrente ano, com a seguinte pauta: 6 

1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: 1.1. Mortalidade infantil; 1.2. 7 

Vacinação; 1.3. Índice de Infestação: Mosquito Aedes Aegypti; 1.4. Cirurgias Eletivas 8 

realizadas em Dionísio Cerqueira e Mutirão de Cirurgia de Catarata no Hospital 9 

Regional; 1.5 Apresentação do projeto “Grupo Operativo” no XXXV Congresso 10 

Nacional de Secretarias Municipais de Saúde, ocorrido em Brasília-DF; 1.6 11 

Atendimento médico no município; 1.7 Entrega de carro Ford Ka; 1.8 Férias dos 12 

Profissionais de Saúde; 1.9 Ampliação dos Exames realizados no Laboratório da 13 

Secretaria de Saúde; 1.10 3º Encontro da Capacitação para os profissionais de Saúde; 14 

1.11 Início do estágio do Curso Técnico em Enfermagem, ofertado para aos Agentes 15 

Comunitários de Saúde; 1.12 Concurso do SAMU.  2.0. Deliberações: 2.1. Apreciação 16 

do Plano Municipal de Saúde para exercício 2020; 3.0. Discussão: 3.1. Mortalidade 17 

por causa de neoplasia no município de Capanema; 3.2 Relação das principais 18 

morbidades que levaram a óbito munícipes; 3.3 Relação dos medicamentos mais 19 

utilizados pela população retirados nos Postos de Saúde. E, 4.0. Assuntos gerais.  A 20 

reunião foi iniciada pela vice-presidente, senhora Célia Osowski, dando as boas-vindas 21 

aos presentes e passando a palavra para o Secretário de Saúde Jonas Welter, o qual 22 

relatou que em nosso município não teve mais casos de mortalidade infantil. A 23 

conselheira, Marilene Bartz Motta, atuante no setor de Vacina, comentou sobre a 24 

vacina da febre amarela que está sendo exigida para casos de viagem e assim, 25 

aumento o número de procura. Apontou-se também o caso do sarampo, que se 26 

observa o aumento da doença em outros estados, alertando-os para sua importância. 27 

Enfatizou-se a cobertura vacinal do município como efetiva, assim tendo boa cobertura 28 

vacinal. Comentando-se ainda, que os casos de crianças que não vieram para 29 

vacinação são informados à unidade de saúde mais próxima para realização de busca 30 

ativa. O senhor, Leandro Antonio Schuck, servidor do setor da Dengue, apresentou a 31 

baixa do índice de dengue do município que está em três vírgula sete por cento neste 32 

quarto ciclo, sendo ressaltado que ainda estão surgindo novos casos. Leandro, 33 
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apontou ainda que o número de funcionários diminuiu, demostrando preocupação com 34 

a continuidade do trabalho. Na oportunidade o secretário, Jonas, comentou sobre a 35 

unificação entre as funções de Agentes Comunitários de Saúde e Agente de Combate 36 

a Endemias através da Portaria número dois mil quatrocentos e trinta e seis de vinte e 37 

um de setembro de dois mil e dezessete na qual uma equipe da Secretaria realizará 38 

visitas aos municípios que aderiram a esta modalidade para conhecimento e 39 

planejamento do trabalho a ser realizado. Em continuidade a pauta, o Secretário de 40 

Saúde expôs que noventa pacientes realizaram avaliação para Cirurgia eletiva no 41 

município de Dionísio Cerqueira, havendo quarenta e cinco pacientes já operados. Um 42 

investimento de quinhentos mil reais através Programa de Cirurgias Eletivas criado 43 

pelo município. Realizou-se ainda, um mutirão de cirurgia de Catarata, no Hospital 44 

Regional em Francisco Beltrão, no qual trinta e duas pessoas foram beneficiadas, 45 

através de uma parceria entre o governo estadual e municipal. Sobre as cirurgias foram 46 

discutidos pelos conselheiros, o processo de encaminhamento até a realização do 47 

procedimento cirúrgico, sendo enfatizado a dificuldade de oferta de alguns serviços. 48 

Referente a apresentação do projeto “Grupo Operativo” desenvolvido pelo Centro de 49 

Atenção Psicossocial- CAPS I, no Congresso Nacional de Secretarias Municipais de 50 

Saúde, que ocorreu em Brasília, enfatizando os resultados através da ressocialização e 51 

valorização dos pacientes de saúde mental. Apresentou-se aos conselheiros os novos 52 

médicos que estão atuando no município de Capanema, contando com profissionais 53 

em todas as unidades de saúde. Informou-se a entrega de dois carros Ford Ka para a 54 

Secretaria de Saúde, sendo um através de recursos Federais e outro por recursos 55 

Estaduais. Informou-se ainda, que neste período do mês de julho alguns profissionais 56 

estão em período de férias. Comentou-se que o Laboratório da Secretaria de Saúde, 57 

ampliou em doze exames a gama de exames laboratoriais realizados para a 58 

população, através dos equipamentos que foram adquiridos e da capacitação realizada 59 

com os profissionais, sendo os exames de Ácido Úrico, Uréia, Creatinina, TGO, TGP, 60 

Bilirrubinas Totais, Bilirrubinas Diretas, Amilase, Cálcio, Gama GT, Proteínas Totais e 61 

Albumina enfatizando-se que estamos em período de testes para a realização destes 62 

exames sem agendamento. Informou-se aos conselheiros que na data de vinte e cinco 63 

de julho realizou-se o terceiro encontro da capacitação dos profissionais de saúde, com 64 

a temática Moral e Ética no serviço. Comentou-se que a Secretaria possui sete 65 

profissionais realizando curso de Técnicos de Enfermagem, os quais iniciaram seu 66 
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estágio no Hospital Sudoeste, com supervisão da enfermeira e professora Aline 67 

Cataneo, a qual comentou sobre a qualidade da ementa e importância desta 68 

qualificação. O secretário, informou a abertura do concurso público do CIRUSPAR para 69 

os servidores da área da saúde. Em continuidade, 2.0. Deliberações: abrindo-se para 70 

a discussão e apreciação da Programação Anual de Saúde para exercício do ano de 71 

dois mil e vinte, a qual foi encaminhada com antecedência para leitura e apontamentos 72 

dos conselheiros, Senhora, senhora Célia, questionou quando as equipes mínimas 73 

descritas na programação, quanto ao número de profissionais considerados mínimos a 74 

realização dos serviços. Sendo respondido pelo secretário, Jonas, que a composição 75 

da equipe mínima pode ser ofertada de acordo com as necessidades da secretaria. 76 

Abrindo-se a discussão sobre os profissionais de saúde que compõem as estratégias 77 

de saúde da família, bem como apontando o número de agentes comunitários de 78 

Saúde por unidade, informado ainda, que segundo as alterações na Política Nacional 79 

da Atenção Básica, as equipes podem se compostas por apenas um agente 80 

comunitário de saúde. Sem haver outras considerações quanto a Programação Anual 81 

de Saúde, a mesma é colocada em votação e assim, aprovada por todos os presentes. 82 

3.0. Discussão: Abrindo-se as discussões, informou-se os números de óbitos por 83 

neoplasias/tumores em nosso município sendo um total de trinta e dois casos, segundo 84 

o Programa SIM, podendo ser considerado como a segunda causa de mortalidade, 85 

após as doenças do aparelho circulatório, que ocorreram, com o quantitativo de 86 

cinquenta e seis óbitos, possuindo um total de cento e trinta e nove óbitos no ano de 87 

dois mil e dezoito. Informando-se ainda, os números de internamento por morbidade. 88 

Em continuidade, apresentou-se os principais medicamentos retirados no ano de dois 89 

mil e dezoito e primeiro semestre de dois mil e dezenove, observando-se que no 90 

primeiro semestre de dois mil e dezoito os três medicamentos mais fornecidos foram, 91 

Losartana, Captopril e Hidrocloratiazida; no segundo semestre do mesmo ano, houve 92 

alteração no terceiro medicamento, sendo substituído por ácido acetil salicílico; no 93 

primeiro semestre do ano atual, foram retirados Losartana, Omeprazol e 94 

Hidroclorizatiazida. Em assuntos gerais, informou-se a realização de uma Campanha 95 

Hepatite Zero, na data de vinte e sete de julho de dois mil e dezenove em parceria com 96 

o Rotary Clube. Na oportunidade, o secretário e a vice-presidente agradeceram a 97 

presença de todos. Sem mais para o momento, encerra-se está ata que segue 98 

assinada por todos. Alberto Juarez Tiellet Miorin; Aline Denise Cataneo; Camila 99 
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Eduarda Lopes; Célia de Souza Osowski; Elton Otton; Fabio Lucas Grabin; Ivete Maria 100 

da Rosa; Jonas Welter; Leandro Antonio Schuck; Marilene Bartz Motta; Marines de 101 

Moraes Schwan; Marlene dos Santos Quevedo; Rosangela Loraine Hirt Falcade; Tania 102 

Maria Bueno; Jaqueline Luana Horst Fritzen; Mariane de Souza Airton e Raffael 103 

Grevenhagen.  104 


